

Mitteilungen

Facharztprüfung

Schwerpunktprüfung zur Erlangung des Schwerpunktes für Entwicklungspädiatrie zum Facharztstitel Kinder- und Jugendmedizin

Datum

Montag, 23. Mai 2022

Ort

Universitäts-Kinderspital Zürich

Anmeldefrist

Mittwoch, 23. März 2022

Weitere Informationen finden Sie auf der Website des SIWF unter www.siwf.ch → Weiterbildung → Facharztstitel und Schwerpunkte → Kinder- und Jugendmedizin

Aus SGAR-SSAR wird SSAPM

Die Schweizer Anästhesieärztinnen und -ärzte ändern den Namen ihrer Fachgesellschaft

An der Generalversammlung der Schweizerischen Fachgesellschaft für Anästhesiologie und Reanimation (SGAR) in Genf wurde am 29.10.2021 die Namensänderung in **Swiss Society for Anaesthesiology and Perioperative Medicine SSAPM Schweizer Gesellschaft für Anästhesiologie und Perioperative Medizin Société Suisse d'Anesthésiologie et de Médecine Périopératoire Società Svizzera di Anestesiologia e Medicina Perioperatoria** beschlossen.

Die perioperative Medizin gewinnt in den letzten Jahren bei der Behandlung von schwerkranken Patienten, die sich einer Operation unterziehen müssen, vermehrt an Bedeutung. Die Anästhesieärztinnen und -ärzte spielen in diesem personalisierten Behandlungsprozess eine zentrale Rolle. Die aktuelle Situation hat zudem aufgezeigt, dass die Anästhesieärztinnen und -ärzte eine unverzichtbare Aufgabe in der Bewältigung der komplexen medizinischen Probleme der COVID-19-Pandemie erfüllen.

Die Namensänderung der Fachgesellschaft erfolgt aufgrund ihrer jahrelangen Anstrengungen, die perioperative Medizin mit dem Ziel einer verbesserten Patientenbehandlung zu fördern.

Ausschreibung der Mach-Gaensslen Stiftung (Schweiz)

Unterstützung Forschungsprojekte Kardiologie

Die Mach-Gaensslen Stiftung (Schweiz) unterstützt turnusmässig 1–2 Forschungsprojekte der Fachgebiete Kardiologie, Hämatologie/Onkologie und Neurologie/Psychiatrie. Das Jahr 2022 ist für die Kardiologie reserviert.

Gesuche um Unterstützung eines qualifizierten Forschungsprojektes des Fachgebietes Kardiologie können bis **31. März 2022** an die Mach-Gaensslen Stiftung, Seehofmatt 8, CH-6314 Unterägeri, eingereicht werden.

Die für das Forschungsgesuch notwendigen Angaben können unter der gleichen Adresse oder per E-Mail (mach-gaensslen.stiftung@gmx.ch) eingeholt werden. Die Beurteilung der Forschungsprojekte durch den Stiftungsrat erfolgt Mitte Mai 2022.

Ausschreibung der SGAIM Foundation für 2021/22

«Prozessqualität in der stationären und ambulanten Allgemeinen Inneren Medizin»

Die medizinische Forschungsstiftung SGAIM Foundation lanciert für 2021/22 eine Preisausschreibung zum Thema **«Prozessqualität in der stationären und ambulanten Allgemeinen Inneren Medizin»**.

Es sollen Forschungsprojekte unterstützt werden, die retrospektiv oder prospektiv die allgemeininternistische Prozessqualität in Praxis und Spital untersuchen. Bevorzugt werden Interventionsstudien zur Verbesserung der Prozessqualität und solche, welche die kürzlich in der *Schweizerischen Ärztezeitung* publizierten stationären und ambulanten Qualitätsindikatoren der SGAIM evaluieren.

Die Projektanträge in englischer Sprache sind bis zum **28. Februar 2022** bei der SGAIM Foundation in elektronischer Form einzureichen.

Ein unabhängiger Beirat, der sich aus wissenschaftlichen Expertinnen und Experten zusammensetzt, prüft alle Eingaben und wählt die vier besten Projekte aus. Diese werden mit je einem **Beitrag von CHF 50 000** unterstützt.

Detaillierte Informationen zur Preisausschreibung und zur Einreichung eines Gesuches sind unter www.sgaim.ch/foundation zu finden.

Die Bekanntgabe der Preisgewinnerinnen resp. Preisgewinner durch die SGAIM Foundation findet im Rahmen des 6. Frühjahrskongresses der SGAIM vom 1. bis 3. Juni 2022 im SwissTech Convention Center in Lausanne statt. Siehe auch <http://www.sgaim.ch/fk22>

Weitere Auskünfte:

Prof. Dr. med. Jean-Michel Gaspoz, Präsident der SGAIM Foundation, oder Dr. med. Lars Clarfeld, Generalsekretär der SGAIM, +41 31 370 40 06, [foundation\[at\]sgaim.ch](mailto:foundation[at]sgaim.ch)

SGAIM-Preis 2022

Auszeichnung für die beste wissenschaftliche Originalarbeit

Der Preis der Schweizerischen Gesellschaft für Allgemeine Innere Medizin (SGAIM) 2022 in der Höhe von CHF 10 000 kann für eine bis maximal drei wissenschaftliche Originalarbeiten verliehen werden, welche die folgenden Bedingungen erfüllen:

- Die Arbeit muss im Jahre 2021 in einer medizinischen Zeitschrift (Print oder online) publiziert oder zur Publikation akzeptiert worden sein. Das Thema der Arbeit muss für die Betreuung von Patientinnen und Patienten mit allgemein-internistischen Krankheiten bedeutend sein oder Grundlagen für diagnostische oder therapeutische Möglichkeiten im Zusammenhang mit internistischen Krankheiten schaffen.
- Schweizer Autorinnen und Autoren können auch im Ausland entstandene Arbeiten einreichen.
- Ausländische Autorinnen und Autoren werden berücksichtigt, sofern die eingereichte Arbeit in der Schweiz oder in Zusammenarbeit mit einer Schweizer Gruppe gemacht wurde.

Die Arbeit ist bis zum **31. März 2022** bei der Geschäftsstelle SGAIM in **elektronischer Form** via [info\[at\]sgaim.ch](mailto:info[at]sgaim.ch) mit dem Vermerk «SGAIM-Preis 2022» einzureichen.

Die Preisverleihung findet im Rahmen des Frühjahrskongresses der SGAIM vom 1. bis 3. Juni 2022 in Lausanne statt.